

# Desprendimiento de techo revela crisis del Van Buren

**VALPARAÍSO.** Problema ocasionado por el fuerte viento reactivó las críticas por el estado crítico de la infraestructura del recinto. Gremios denuncian precariedad.

Monserrat Dinamarca  
 ciudades@mercuriovalpo.cl

**E**l desprendimiento parcial de la techumbre en la torre quirúrgica del Hospital Carlos Van Buren, ocurrido durante la jornada del miércoles en medio de fuertes vientos, volvió a instalar el debate sobre el estado de la infraestructura del principal centro asistencial de la Región. Aunque no se registraron lesionados ni interrupción de la atención clínica, el episodio fue calificado por el Colegio Médico Regional como una señal más del desgaste estructural que arrastra el recinto.

El director subrogante del hospital, Simón Rojas, detalló que, inmediatamente ocurrido el hecho, se activaron los protocolos de emergencia y se dio aviso a Bomberos, que durante la noche del mismo día retiró los escombros. Asimismo, recalcó que no hubo personas afectadas y que el hospital está realizando estudios al techo completo para ejecutar las inversiones necesarias que permitan prevenir una situación similar.

## DESGASTE ESTRUCTURAL

Para el presidente del Colegio Médico Regional, Luis Ignacio de la Torre, el incidente trasciende los factores climáticos y es el reflejo de un desgaste estructural acumulado por años. “Una vez más, el hospital intenta resistir y mantener la atención en un contexto de falta de recursos y de una infraes-



DESPRENDIMIENTO AFECTÓ TORRE QUIRÚRGICA DEL HOSPITAL.

**10**

años lleva el Colegio Médico de Valparaíso denunciando el deterioro estructural del Van Buren.

tructura que está absolutamente superada por el tiempo”, afirmó el dirigente.

El líder gremial advirtió que el desprendimiento pudo tener consecuencias fatales: “Esta voladura puso en riesgo a funcionarios y usuarios. Afortunadamente no hubo heridos, pero el peligro fue real y pudo haberse previsto. No es solo el viento; es la falta de mantención”.

Finalmente, De la Torre fue tajante al decir que “este gobierno termina sin cumplir sus promesas de normalizar el Van Buren. Nos vamos solo con el anuncio de la compra de un terreno, pero sin un proyecto elaborado ni diseños concretos para avanzar en la adjudicación de las obras”.

## COMPRA PENDIENTE

El diputado Tomás Lagomarsino sostuvo que el avance hacia un nuevo Hospital Carlos Van Buren depende de concretar la adquisición de los terrenos. “Para avanzar en el proyecto de un nuevo hospital solo dependemos de que se concrete

“Este gobierno termina sin cumplir sus promesas de normalizar el Van Buren.”

**Luis Ignacio de la Torre**  
 Presidente del Colegio Médico de Valparaíso

la compra de los terrenos adyacentes”, señaló.

El parlamentario enfatizó en la urgencia de agilizar el proyecto, recordando que este no es un hecho aislado, sino parte de una crisis sostenida. “Ya al principio de este gobierno se cayó el techo de la central de alimentación y esta semana tenemos nuevamente un desplome de una techumbre”. Además, detalló deficiencias en cortes de aguas prolongados por matrices antiguas, entre otras dificultades, insistiendo en que la renovación del recinto “tiene que ser una prioridad” para las autoridades.

Sin embargo, acusó demoras administrativas en el proceso. “Lamentablemente, al parecer no ha sido así por parte de distintos organismos”, indicó, apuntando al Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio, a quienes responsabilizó de haber “sobre burocratizado demasiado este proceso” en la compra de los terrenos para avanzar en la siguiente etapa del proyecto. También recordó que el municipio debe modificar el Plan Regulador para permitir más pisos en ese sector.

C3